

La coopération Chine-CELAC est pertinente dans un contexte de tensions internationales



Foto: Cubadebate

Auteur : Roberto Morejón

La Chine a réaffirmé son statut de partenaire fiable, avec un large portefeuille de projets d'intérêt, lors de la quatrième réunion ministérielle du Forum entre la Chine et la CELAC, la Communauté des États latino-américains et caribéens.

Pékin était le lieu approprié pour ce forum, où le pays hôte a plaidé en faveur de la planification et de la construction de ce qu'il appelle un avenir commun.

À l'occasion du dixième anniversaire de l'exercice officiel du Forum Chine-CELAC, les représentants du géant asiatique et des 33 pays d'Amérique latine et des Caraïbes ont réaffirmé leur volonté d'œuvrer en faveur du développement.

Ils ont également appelé à la revitalisation des procédures afin d'obtenir des avantages pour toutes les parties, dans le respect de l'indépendance et de la souveraineté.

En une décennie, le sous-continent a été témoin de la manière dont la Chine a mis en œuvre de nombreux projets de coopération, sur un pied d'égalité, sans hégémonisme ni imposition.

À ce jour, la Chine a établi des partenariats avec 16 pays d'Amérique latine et des Caraïbes, les membres d'Amérique latine et des Caraïbes soutiennent l'Initiative mondiale pour le développement et la Ceinture et la Route, et plus de 20 nations ont articulé des stratégies de développement avec leur partenaire géographiquement éloigné.

Le volume des échanges commerciaux souligne ce qui précède, dépassant 518 milliards de dollars en 2024, soit le double de ce qui a été rapporté il y a dix ans.

La Chine est devenue le deuxième partenaire commercial de la région au sud du Rio Bravo, où plus de 200 projets d'infrastructure ont déjà été réalisés, créant des millions d'emplois.

Des progrès ont également été réalisés dans le domaine des ressources humaines, Pékin ayant accordé à l'Amérique latine et aux Caraïbes 17 000 bourses d'études gouvernementales et 13 000 places de formation.

Comme l'a souligné la quatrième réunion ministérielle du forum Chine-CELAC, il est également possible d'aller plus loin dans les liens, par exemple en coordonnant les positions dans les organisations internationales en faveur du multilatéralisme.

La Chine et la CELAC ont également réaffirmé que l'Amérique latine et les Caraïbes étaient une zone de paix, une position qui envoie un message important à l'heure où les États-Unis tentent de mener des guerres commerciales.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/383034-la-cooperation-chine-celac-est-pertinente-dans-un-contexte-de-tensions-internationales>



Radio Habana Cuba